
Ata da 10ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 11 de abril de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos onze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Décima Sessão Ordinária do 2º ano da 18ª legislatura, sob a 

Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 1º Secretário Vereador 

João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de Camargo. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 

11/04/2022. Quero cumprimentar todos os vereadores aqui presentes, todas as pessoas que 

estão nos assistindo presencial e também pela nossa TV Câmara, todos os funcionários, a 

nossa guarda municipal também, sejam muito bem-vindos. Solicito que o senhor Secretário 

faça a verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e darmos início 

à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: Boa noite, 

senhor presidente, há quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador. Leitura de um trecho bíblico. Com 

a palavra, o vereador Paulinho Motos. [1º SEC. VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA MARTINS]: 

Boa noite mais uma vez. Eu quero agradecer a Deus por essa oportunidade, quero ler um texto 

que está no livro de Filipenses 4:10-13. “Ora, muito me regozijei no Senhor por finalmente 

reviver a vossa lembrança de mim; pois já vos tínheis lembrado, mas não tínheis tido 

oportunidade. Não digo isto como por necessidade, porque já aprendi a contentar-me com o 

que tenho. Sei estar abatido, e sei também ter abundância; em toda a maneira, e em todas 

as coisas estou instruído, tanto a ter fartura, como a ter fome; tanto a ter abundância, como 

a padecer necessidade. Posso todas as coisas em Cristo que me fortalece. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Graças a Deus, Paulo. Sob a proteção de Deus, iniciamos 

nossos trabalhos. Reverência ao Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à 

apreciação, discussão e votação das Ata da Sessão Ordinária do dia 04 abril de 2022. Em 

discussão. Em votação. APROVADA a ata por 13 votos. Que o senhor secretário proceda à 

leitura do Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 857/2022 – 

PREFEITURA MUNICIPAL - Respostas dos Requerimentos nº 580, 581, 584, 587 a 592, 594, a 

597, 602, 603, 606, 608, 610, 614, 615, 617 a 620, 622 a 629, 631, 632, 634, 636, 638 e 

668/2022, ciência da Indicação nº 112/2022; *Ofício nº 862/2022 – PREFEITURA MUNICIPAL - 

Respostas dos Requerimentos nº 504, 582, 583 e 585/22; *Ofício nº 856/2022 – PREFEITURA 

MUNICIPAL - Respostas dos Requerimentos nº 262, 290, 372, 458, 542 e 555/22; *Ofício nº 

34/DECON/PMT/2022 – PREFEITURA MUNICIPAL - Balancete da despesa e receita desta 

prefeitura referente ao mês de janeiro de 2022; *Ofício nº 151/2022-CAF/11 - DIRETORIA DE 

ENSINO REGIÃO DE ITAPETININGA – Assunto: Calçada da escola estadual Professora Altina 

Maynard Araújo, referente ao Ofício nº 083/AJT/CMT/22; *Ofício nº Direx nº 53/22 - 

SUSTENIDOS – Resposta ao Ofício nº 170/AJT/CMT/22; *Ofício nº Direx nº 55/22 - SUSTENIDOS 

– Resposta ao Ofício nº 80/AJT/CMT/22. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: 



Obrigado, senhor secretário. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor 

prefeito, sendo as de nº 160 a 181/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos 

Requerimentos e também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: REQUERIMENTOS Nº S 958 A 1038/2022. 958/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quais os horários de atendimento à população nas Unidades básicas de Saúde (UBS), 

Estratégia Saúde da Família (ESF) e pronto atendimentos. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 

959/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe a possibilidade de aumentar os valores 

das diárias dos motoristas em nosso município. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 960/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da fiscalização na Rua Gustavo dos 

Santos Silva, no Bairro do Thomas Guedes, com referência a iluminação Pública. Autoria: 

DEBORA CAMARGO; 961/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

instalar lombada ou algum dispositivo que venha contribuir com a diminuição da velocidade na 

rua principal do Pacaembu. Autoria: DEBORA CAMARGO; 962/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de instalar lombada na Rua Capitão Lisboa, altura do número 

300. Autoria: DEBORA CAMARGO; 963/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar reparos no asfalto das margens do Ribeirão. Autoria: DEBORA 

CAMARGO; 964/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

reparos no asfalto da Rua Capitão Lisboa, em frente ao Campo do São Martinho. Autoria: 

DEBORA CAMARGO; 965/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar capinação na calçada da Rua Alfredo São de Oliveira. Autoria: DEBORA CAMARGO; 

966/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da capinação na Avenida 

Professora Zilá de Aquino. Autoria: DEBORA CAMARGO; 967/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se está sendo cumprida a Lei Municipal nº 5609, que dispõe sobre o reconhecimento 

das pessoas portadoras de fibromialgia como pessoas com deficiência física, portadores de 

direitos para fins de atendimento prioritário e dá outras providências, e se haverá alguma 

carteirinha de identificação para os portadores desta doença. Autoria: MARQUINHO DE 

ABREU; 968/2022 - Requer do Prefeito que informe a respeito do protocolo de nº 387029. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 969/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar reparos no piso da Rua José Aguiar Rost, no Jardim Wanderley, pois é 

verificado acúmulo de água. Autoria: DEBORA CAMARGO; 970/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quando serão nivelados os tampões (pv de esgoto) que estão abaixo do nível do 

asfalto nos cruzamentos da Rua Benedito Nunes, Jd. Sta Rita de Cássia. Autoria: MARCIO 

ANTONIO DE CAMARGO; 971/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da 

retirada do ponto de ônibus existente na Rua Benedito Nunes. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 972/2022 - Requer do Prefeito que informe quando será realizada uma operação 

Tapa-buracos na extensão da Rua Benedito Nunes, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 973/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe estudo 

para fornecer transporte escolar para crianças e adolescentes que residem nos Bairros Vida 

Nova Tatuí e Pacaembu – I, II e III. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 974/2022 - 

Requer do Prefeito que informe se existem estudos para criação de Plano de Carreira para 

Servidores Profissionais de Saúde do nosso Município. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 975/2022 - Requer do Prefeito que informe se existe estudo para a instalação de 

braços de luminárias com lâmpadas nos postes da Rua Porfírio de Campos Pedroso, no Jardim 

Santa Rita. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 976/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar um estudo para implantar ciclovias e pista de 



caminhada na Praça Mário Coscia. Autoria: VALDIR DE PROENÇA; 977/2022 - Requer da 

Beneficência Hospitalar de Cesário Lange, na pessoa do Sr. Roberto Gonella, que informe sobre 

a possibilidade de ter plantões de Assistentes Sociais na UPA de Tatuí aos finais de semana. 

Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 978/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de ser instalado um abrigo de espera com banco no ponto de ônibus, situado na Travessa 12, 

no Bairro Congonhal. Autoria: MICHELI VAZ; 979/2022 - Requer do Comandante do 22° BPM/I 

o Tenente Coronel de Polícia Militar Luiz Fernando Caldini, que informe sobre a possibilidade 

de organizar uma Operação Integrada da Polícia Militar. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 

980/2022 – Requer do Prefeito que informe qual a previsão do pagamento do salário das 

merendeiras da Nutriplus. Autoria: MICHELI VAZ; 981/2022 – Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de fazer o reenquadramento dos Técnicos de Imobilização Ortopédica da 

referência salarial “C” para a referência “E”, tendo em vista que são apenas 4 funcionários 

nesta classificação. Autoria: MICHELI VAZ; 982/2022 - Requer do Prefeito que informe se há 

planejamento para realizar obra de manutenção asfáltica na Rua Tomás Machado Júnior, no 

Jardim Wanderley. Autoria: EDUARDO SALLUM; 983/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

há planejamento para realizar obra de manutenção asfáltica na Rua Eziel Roberto Hungria, no 

Jardim Wanderley. Autoria: EDUARDO SALLUM; 984/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

há planejamento para realizar obra de manutenção asfáltica na Rua José Aguiar Rost, no 

Jardim Wanderley. Autoria: EDUARDO SALLUM; 985/2022 - Requer do Prefeito que informe se 

há planejamento para realizar obra de manutenção asfáltica no cruzamento da Rua São Bento 

com a Rua São Paulo. Autoria: EDUARDO SALLUM; 986/2022 - Requer do Prefeito que informe 

se há planejamento para realizar obra de manutenção asfáltica em via perpendicular à Rodovia 

Senador Laurindo Dias Minhoto que dá acesso à empresa Adeste Food e ao Bairro Rural Água 

Branca. Autoria: EDUARDO SALLUM; 987/2022 - Requer do Prefeito que informe qual o 

protocolo dos enfermeiros da UPA (Unidade de Pronto Atendimento) para lidar com pacientes 

que fogem, ou tentam a fuga, seja por conta de tentativa de suicídio, seja por estarem sob o 

efeito de entorpecentes. Autoria: EDUARDO SALLUM; 988/2022 – Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de liberar o espaço da escola EMEF Prof. Mauro Antonio Mendes 

Fiusa, no Residencial Astoria, para praticar dança, do grupo de Zumba para as mulheres. 

Autoria: PEPINHO; 989/2022 - Requer do Prefeito que informe de que forma a Prefeitura tem 

contribuído para com a divulgação das apresentações dos grupos musicais do Conservatório de 

Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 990/2022 - Requer do Prefeito que informe qual é a atual 

empresa detentora do contrato de transporte escolar dos alunos do município de Tatuí. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 991/2022 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de executar a manutenção, limpeza e capina na Rua do Cruzeiro. Autoria: PEPINHO; 992/2022 

– Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a manutenção, limpeza, 

capina na Praça em frente à Escola EMEF Professora Eunice Pereira de Camargo, no Jardins de 

Tatuí. Autoria: PEPINHO; 993/2022 - Requer da Sustenidos – Organização Social de Cultura que 

informe em que consiste a anunciada parceria entre o CDMCC (Conservatório Dramático e 

Musical “Dr. Carlos de Campos”) de Tatuí e o município de Adamantina. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 994/2022 - Requer do Prefeito que informe como é realizada a segurança do prédio e 

dos equipamentos da Santa Casa de Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 995/2022 - Requer do 

Prefeito que informe quantos acidentes de trânsito envolvendo ciclistas ocorreram no último 

ano no município de Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 996/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se há política pública de mobilidade urbana que vise incentivar o uso de bicicletas na 



cidade de Tatuí. Autoria: EDUARDO SALLUM; 997/2022 - Requer do Prefeito que informe há 

planejamento de investir na construção de uma infraestrutura que torne mais seguro o uso de 

bicicletas como meio de transporte em Tatuí? Autoria: EDUARDO SALLUM; 998/2022 - Requer 

do Prefeito que informe quantos acidentes de trânsito ocorreram no último ano na cidade de 

Tatuí? Quantas pessoas foram vitimadas por esses acidentes? Quantas vítimas fatais? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 999/2022 - Requer do Prefeito que informe se há planejamento para 

asfaltar as vias principais do Jardim Gramado. Se sim, quando? Se não, por qual razão? Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 1000/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

executar a sinalização de solo e pintura da faixa de pedestre na Rua João Castanho, em frente 

à Escola EMEF. Professora Eunice Pereira de Camargo, no Jardim Tatuí. Autoria: PEPINHO; 

1001/2022 - Requer do Prefeito que informe se há planejamento para instalar e/ou realizar a 

manutenção da iluminação pública nas vias do Jardim Gramado. Se sim, quando? Se não, por 

qual razão? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1002/2022 - Requer da Elektro – Distribuidora de 

Energia que informe se há planejamento para instalar e/ou realizar a manutenção da 

iluminação pública nas vias do Jd. Gramado. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1003/2022 - Requer 

do Prefeito que informe se a Prefeitura tem realizado a fiscalização das pontes de madeira dos 

bairros rurais de Tatuí? Com qual periodicidade? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1004/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre o imóvel localizado na Rua Osmil Martins, nº 520, no 

Jardim Santa Rita, qual a data do início do contrato de locação, se a locação ainda está vigente, 

a forma que o imóvel locado foi utilizado pela Prefeitura e qual foi o interesse público 

atendido? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1005/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre o 

imóvel localizado na Rua Osmil Martins, nº 520, no Jardim Santa Rita, qual é o valor pago 

referente ao consumo de água durante todo o período de vigência do contrato, qual é o valor 

pago referente ao consumo de energia elétrica durante todo o período de vigência do contrato 

e se os valores referentes ao consumo de energia e água estão totalmente pagos? Se não, qual 

é o valor da dívida remanescente? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1006/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar atividades de conscientização sobre o 

combate ao racismo nos órgãos públicos do município. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1007/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade da instauração de um 

programa de combate ao racismo no município. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1008/2022 - 

Requer da Elektro – Distribuidora de Energia que informe, entre quais períodos o Município de 

Tatuí foi titular da conta de energia elétrica do imóvel localizado na Rua Osmil Martins, nº 520, 

Jardim Santa Rita? Qual é o valor total referente ao consumo de energia elétrica durante o 

lapso temporal em que a municipalidade ocupou o imóvel? Os valores estão totalmente 

quitados? Se não, qual é o valor da dívida remanescente? Autoria: EDUARDO SALLUM; 

1009/2022 - Requer da SABESP – Companhia de Saneamento Básico do Estado de São Paulo, 

escritório de Tatuí que informe, entre quais períodos o Município de Tatuí foi titular da conta 

de água do imóvel localizado na Rua Osmil Martins, nº 520, Jardim Santa Rita? Qual é o valor 

total referente ao consumo de água durante o lapso temporal em que a municipalidade 

ocupou o imóvel? Os valores estão totalmente quitados? Se não, qual é o valor da dívida 

remanescente? Autoria: EDUARDO SALLUM; 1010/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de criar uma página oficial do Bem-Estar Animal nas redes sociais, para 

divulgações oficiais de assuntos pertinentes à Causa Animal do município. Autoria: GABRIELA 

XAVIER; 1011/2022 - Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de encaminhar 

um projeto de lei para discussão e votação nesta Casa, que ‘‘Instituído programa de concessão 



de incentivos fiscais às empresas de economia criativa, enquadradas como ‘startups’ ou 

empresas de inovação, instaladas no Município de Tatuí, e dá outras providências’’ Autoria: 

PAULINHO MOTOS, RENAN CORTEZ, FÁBIO VILLA NOVA; 1012/2022 – Requer do Comandante 

da Policia Militar de Tatuí que informe sobre a possibilidade de intensificar o patrulhamento da 

Policia Militar no Bairro Campinho. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1013/2022 - Requer do 

Prefeito que informe, de acordo com a resposta ao requerimento de n°89/2022, “a duplicação 

de trecho da Rua Teófilo Andrade Gama, faz parte de realização de obra de interesse público a 

expensas do loteador, na forma do artigo 76, § 9, da lei nº 5.385/19 (Plano Diretor)”. Portanto, 

considerando que a construtora Pacaembu é responsável pela via, informe a esta casa de Leis, 

quando a Construtora Pacaembu será acionada pelo Poder Executivo para realizar a 

manutenção da Rua Teófilo de Andrade Gama. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1014/2022 - 

Requer do Prefeito que informe por meio de certidão os contratos e os respectivos valores das 

equipes médicas que prestam serviços a Santa Casa de Tatuí, pois de acordo com a resposta ao 

reqto n° 333/22, informaram somente os coordenadores responsáveis pelas especialidades. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1015/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar o recapeamento da Rua Professor Oracy Gomes. Autoria: JOÃO JJ; 1016/2022 - 

Requer do Prefeito que informe, conforme lei municipal n° 4.692 de 07/12/2012, que instituiu 

o “IPTU Ecológico”, dando desconto no IPTU às habitações sustentáveis, quantos munícipes 

solicitaram o desconto de 10% no IPTU em 2020 e quantas solicitações foram aprovadas o 

desconto em 2021. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1017/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buraco na Avenida Senador Laurindo 

Minhoto. Autoria: JOÃO JJ; 1018/2022 - Requer do Prefeito que informe se a Secretaria de 

Assistência e Desenvolvimento Social tem acompanhado periodicamente a situação dos 

estrangeiros em situação de vulnerabilidade social e quantos procuraram a assistência social 

em busca de auxílio em 2021. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1019/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar melhorias na iluminação no ponto de ônibus no 

Mercado Municipal, haja vista que muitos trabalhadores e estudantes utilizam o local no 

período noturno. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1020/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de intensificar o patrulhamento da Guarda Civil Municipal e da Polícia 

Militar no Bairro Campinho. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1021/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a capinação das ruas do Bairro Vale dos Lagos. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1022/2022 - Requer do Prefeito que informe se está no 

cronograma de obras desta administração a revitalização da Praça Cesário Mota (Junqueira), e 

se sim, para quando está prevista. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1023/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buraco na Rua Lucia 

Rodrigues Bertin, na Vila Angélica. Autoria: JOÃO JJ; 1024/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a alteração e ampliação dos dias referente à coleta de 

lixo no Jardim Gramado. Autoria: JOÃO JJ; 1025/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a poda das árvores localizadas na Rua Santa Terezinha, na Vila Dr. 

Laurindo. Autoria: MAURICIO COUTO; 1026/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a limpeza e desinfecção dos excrementos das pombas, em frente aos 

comércios localizados na parte interna da Praça da Matriz. Autoria: JOÃO JJ; 1027/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a substituição da tampa do 

bueiro localizado na Rua Anna Inghes Delgado Fiol, próximo à entrada do Supermercado Spani. 

Autoria: JOÃO JJ; 1028/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 



o roçado, capinação, limpeza e preservação em diversos pontos da Rua Antonio Henrique da 

Silva entre os Jardins das Garças e Europa. Autoria: JOÃO JJ; 1029/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar a substituição da tampa do bueiro localizado na 

esquina da Rua Treze de Maio com a Avenida João Clímaco, próximo ao nº 26. Autoria: 

MAURICIO COUTO; 1030/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar uma operação tapa buracos na Rua Anna Inghes Delgado Fiol, em frente a entrada do 

Supermercado Spani Autoria: JOÃO JJ; 1031/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma vistoria e avaliação para a supressão de uma arvore localizada na 

Rua Adelaide Cornoló de Freitas, no Bairro CDHU. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

1032/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação 

tapa buracos na Rua Aurélio Guidolino, na Vila Angélica. Autoria: JOÃO JJ; 1033/2022 - Requer 

do Prefeito que informe se o Centro de Zoonoses pretende agendar a aplicação de vacina 

antirrábica em domicílio, quantas vacinas contra a raiva foram disponibilizadas pelo Governo 

do Estado ao Município de Tatuí nos anos de 2019, 2020 e 2021, quantas vacinas antirrábicas 

são disponibilizadas mensalmente para a população e qual o critério para conseguir a vacina. 

Autoria: MAURICIO COUTO; 1034/2022 - Requer do Prefeito que informe como se dá a 

contratação de professores na Secretaria de Esporte, o ingresso é através de concurso público 

ou contratação direta, se for contratação direta, qual a empresa responsável, e quais as 

modalidades de esporte no atual quadro da secretaria. Autoria: MAURICIO COUTO; 1035/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o proprietário do terreno 

localizado na Rua Coronel Bento Pires, esquina com a Santo Antônio, para que execute a 

limpeza e capinação. Autoria: RENAN CORTEZ; 1036/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Benedito Pereira 

Machado, na Vila Paulina. Autoria: RENAN CORTEZ; 1037/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar a sinalização de solo e a pintura de faixa de pedestre 

na Av. João Clímaco, em frente à Igreja Sagrada Família. Autoria: RENAN CORTEZ; 1038/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre quanto a Prefeitura paga pela contratualização e pela 

subvenção para a Santa Casa de Misericórdia de Tatuí. Autoria: MARQUINHO DE ABREU. 

MOÇÕES Nº S 132 A 141/2022. 132/2022 – Aplausos e Congratulações ao “Buffet Claudia 

Rauscher”, em razão da passagem em comemoração aos 27 anos de empreendedorismo e 

pelo notável trabalho de destaque. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 133/2022 - Aplausos e 

Congratulações à equipe de Voleibol XI de Agosto/Prefeitura de Tatuí, em razão da 

participação no “3º Torneio de Voleibol – Roberto Pinheiro (Boca)”, onde foi campeã. Autoria: 

MARQUINHO DE ABREU; 134/2022 - Aplausos e Congratulações em razão da equipe de 

paisagismo. Autoria: DEBORA CAMARGO 135/2022 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Carlos 

Augusto Benjamin Delázari, pela sua assunção à Presidência do Lar Donato Flores e a todos os 

membros da diretoria 2022/2024. Autoria: MARQUINHO DE ABREU. 136/2022 - Aplausos e 

Congratulações à 3ª Companhia do 5º Batalhão de Polícia Militar Rodoviária, na pessoa do 

Comandante Interino Tenente PM Renê Ribeiro da Silva, em razão da inauguração do acervo 

histórico “Cel. PM José Alvares Pintor”, ocorrido no dia 06 de abril p.p. Autoria: MARQUINHO 

DE ABREU; 137/2022 - Aplausos e Congratulações à “Família Rosica – Panificação Artesanal”, 

na pessoa de seu proprietário Sr. Osvaldo D’Estefano Rosica, em razão da pré estreia da 

Boulangerie, que ocorreu no dia 19 de março p.p. em nosso município. Autoria: CINTIA 

YAMAMOTO; 138/2022 - Aplausos e Congratulações ao LABFAM Laboratório da Família de 

Análises Clínicas com seus sócios proprietários Anderson Paulo Rosa, Jaqueline Alaina 



Machado Soares Rosa, Cesar Augusto de Camargo, Ana Laura Geralda Machado, Jessica 

Machado Soares, Felipe Machado Soares, Letícia Almeida, pela inauguração de mais uma filial. 

Autoria: MICHELI VAZ; 139/2022 - Aplausos e Congratulações a Sra. Walni Aparecida Araujo, 

proprietária do Moments Locações e Buffet, em razão dos muitos anos de notável trabalho 

empreendedor realizado em nosso município. Autoria: EDUARDO SALLUM; 140/2022 - 

Aplausos e Congratulações ao Sr. Luiz Paulo Aranha, guarda patrimonial da Agência do Banco 

Mercantil do Brasil. Autoria: PEPINHO; 141/2022 - Aplausos e Congratulações à Lucio 

Rodrigues Junior, e toda sua equipe de arbitragem, em razão do brilhante trabalho prestado 

no campeonato Zé leiteiro. Autoria: RENAN CORTEZ. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Nós vamos abrir tempo de 60 segundos para os 

vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimentos e das Moções. Oito vereadores 

farão o uso da palavra, cinco minutos para cada vereador, porque tem o restante da pauta. O 

primeiro a fazer o uso da palavra é o vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES 

PERBELINI]: Boa noite, senhor presidente, nobres pares, público presente, funcionários desta 

casa, guarda civil municipal, público que nos assiste. Eu fiz um Requerimento à prefeitura 

pedindo mais atenção sobre poda de árvores no município. Nós temos árvores em tamanhos 

enormes na cidade, e um empurra-empurra; a Elektro empurra para a prefeitura, e a 

prefeitura, Elektro. Inclusive tem o endereço de uma árvore de um porte muito alto, que está 

no Requerimento, que precisa até do apoio do bombeiro. Agora precisa se programar o 

bombeiro, funcionário público e a Elektro, trabalharem todos juntos. Então eu acho que é 

interessante que esses protocolos que já se encontram nas secretarias do meio ambiente, que 

façam as podas das árvores o mais rápido possível, para que evite que elas vão se alastrando. 

Eu tenho o protocolo da Rua Muniz Rezek, nº 137, está com 11 meses que a mulher já levou as 

mudas de árvore no Maria Tuca e até hoje não foi cortado as árvores. Quebrando um pouco o 

protocolo, presidente, eu queria dar uma boa notícia para a cidade, que fui me informar sobre 

o Emei do São Rafael, e a Areninha do Astória foi liberado hoje pela secretaria do estado; a 

parte da prefeitura para contrapiso do chão; então a da Astória já vai sair. Dos vereadores que 

postaram foto quando foi anunciado, pode começar a soltar rojão que o de vocês já está 

chegando em Tatuí; tem 30 dias para vencer a licitação, depois o estado vem e manda. 

Obrigado, senhor presidente, boa noite a todos. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Com a palavra, a vereadora Débora Camargo. [VER. 

DÉBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, pares, boa noite, público que estão nos 

assistindo. Eu vou falar hoje dos Requerimentos que eu fiz, que na verdade a gente... nós aqui, 

como vereadores, nós somos representantes da população. Então tem chegado diariamente 

para mim pedido para colocar lombada, para tapar buraco, porém eu fiz, porque temos que 

fazer para atender o povo, porém eu queria pedir um pouquinho mais de atenção do prefeito, 

do secretário de obras, porque eu mesma tenho lombada que faz mais de um ano que eu já fiz 

o pedido e, até agora, não consegui que fosse executado. Então, como o nobre vereador 

Eduardinho falou a respeito de árvores, também tenho recebido muita reclamação. Então 

gostaria de que o prefeito tivesse uma conversa com os nossos secretários, para eles poderem 

dar uma atenção maior para nós aqui, para os nossos Requerimentos que chegam até ele. 

Uma boa noite a todos. [VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite a todos! Obrigado pelo aparte, 

vereadora Débora, peguei o aparte porque não consegui me inscrever ali por causa do tablet. 

Queria aqui cumprimentar suas palavras, realmente de fato nós temos que ter um pouco de 

atenção nessa questão nesse redutor de velocidade, que pode evitar aí grandes tragédias no 



nosso município. Quero aproveitar a oportunidade também para parabenizar aqui os nossos 

árbitros, fiz uma Moção de aplausos, Marquinho, nós sabemos que é uma posição tanto 

quanto difícil, estudos, a parte física e paciência, e nós sabemos também que seria impossível 

realizarmos inúmeros campeonatos, competições e até questões de lazer no nosso município 

se não fosse pela entrega e participação de todos vocês. Parabéns pelo ótimo trabalho que 

vocês escutaram, o campeonato do nosso querido Zé Leiteiro, uma competição tradicional, e 

vocês que representaram a classe de vocês em alto nível, não é isso, Marquinho? Marquinho 

foi campeão nessa oportunidade lá, parabéns, Marquinhos! E um parabéns de todo nosso 

coração; nós precisamos que vocês continuem evoluindo, continue estudando, continue 

participando, estejam sempre prontos, para que nós possamos organizar campeonatos e 

competições de alto nível no nosso município, e também sei que vocês têm participado de 

inúmeras competições também em toda região. Parabéns e muito obrigado. [PRES. VER. 

MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Vamos dar uma salva de palmas para o pessoal da arbitragem 

aí. Parabéns de coração! Tem que ter uma tolerância grande, uma paciência enorme! Parabéns 

pelo trabalho que vocês fizeram. Com a palavra, vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO 

SERGIO DE ALMEIRDA MARTINS]: Boa noite, senhor presidente, boa noite, nobres vereadores, 

público que nos assiste, os nossos árbitros aí, parabéns, viu, pela Moção! E para quem não 

conhece, vai assistir um jogo, né? Senhor presidente, eu queria falar do nosso Requerimento, 

assinado por mim, pelo vereador Fábio Villa Nova, vereador Renan Cortez. Onde nós pedimos 

ao prefeito sobre a possibilidade de encaminhar um anteprojeto para discussão e votação do 

programa de concessão de incentivos fiscais às empresas de economia criativa, as famosas 

Startups. Bom, nós temos no município uma lei, que é o Pró Tatuí, que atende pequenas, 

médias e grandes Indústrias; João JJ, você que é do sindicato já conhece muito disso. E nós 

enxergamos a necessidade aqui de um fomento para as empresas de pequeno porte, 

empresas de inovação inteligente, empresas que nós vimos que têm crescido cada vez mais; e 

Tatuí não tem esse incentivo, não tem uma lei dessa que contempla essas pequenas empresas. 

Então eu sei que, para Tatuí, é muito bom, atende muitas empresas de grande porte, de 

médio, mas essas empresas de inovação, empresas que querem se instalar, não têm ainda na 

nossa cidade. Então nós estamos pedindo aqui para que o prefeito olhe com carinho esse 

nosso pedido aqui para que faça um anteprojeto e essas empresas inovadoras... vou citar 

algumas aqui para vocês, a Uber, a 99, iFood, Rapii, Driver, UberEats, várias delas são 

pequenas Startups e precisam do nosso incentivo. Então está aqui, senhor presidente, espero 

que o prefeito olhe com carinho para esse nosso pedido, obrigado. [VER. RENAN CORTEZ]: 

Obrigado pelo aparte, vereador Paulinho. Obrigado pelo convite, por ter trazido esse assunto; 

vereador Fábio também, Fábio Villa Nova, muito obrigado por me chamarem pra participar 

desse Requerimento e dedicarmos o nosso tempo aí estudando um pouco sobre essa questão; 

João Éder também acho muito atualizado nessa questão, e nós precisamos realmente valorizar 

e sermos até um pouco agressivos nos benefícios para as Startups no nosso município. Nós 

sabemos que, como o Paulinho já testificou, ela é um modelo diferente da indústria, um 

modelo bem exclusivo, tem a sua individualidade, e nós sabemos o quanto ela traz a evolução 

e a revolução de algumas questões dentro mesmo das grandes indústrias. Essas empresas que 

o Paulinho citou um dia foram uma aposta, hoje são enormes, gigantescas e todas elas deixam 

o imposto considerável nos municípios que um dia apostaram nelas. Então fica aqui o nosso 

apelo, que seja uma injeção agressiva nessa questão da Startup. Eu acredito que nós temos 

hoje em nosso município uma gestão inovadora, que olha para frente, sempre buscando 



tecnologia e eficaz. Então fica aqui no nosso pedido junto com o vereador Fábio Villa Nova e o 

vereador Paulinho Motos, muito obrigado. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIRDA MARTINS]: 

Obrigado, nobre vereador. Só para complementar aqui, essas Startups, muitas delas, elas 

começam bem pequenininha e se tornam gigantes, como diz o vereador Renan, mas precisam 

do nosso incentivo. Então nós queremos apresentar essa ideia, e que o prefeito, junto com seu 

secretário, possa analisar com carinho os incentivos fiscais sobre a economia criativa. Então 

que eles possam olhar com carinho e enxergar esse público que muitas vezes não têm 

oportunidade. Então é melhor nós termos 20 Startups que geram empregos do que ter uma 

indústria; se quebrar uma indústria, quebra todo mundo. Aproveitando os 30 segundos, 

senhor presidente, queria dar os parabéns pela nossa bela reunião aqui do Parlamento 

Regional, foi ótimo, diversas cidades; nós levamos a demanda junto com o presidente sobre o 

centro de hemodiálise, que está praticamente pronto, mas precisa de um empurrãozinho aí, 

não é, presidente? Depois você fala um pouquinho aqui também. Queria dar os parabéns pela 

bela reunião que nós tivemos, a Débora esteve aqui também, e nós vamos juntos lutar para 

que saia do papel tudo isso aí e vire realidade. Obrigado, presidente. [PRES. VER. MARCOS 

ANTONIO DE ABREU]: Vou fazer o uso da palavra agora, passo ao nosso vice-presidente 

vereador Márcio do Santa Rita. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite a 

todos, boa noite a todos que nos assistem pela TV Câmara. Quero cumprimentar os nobres 

pares, público presente. Quem tem a palavra agora é o nobre vereador Marquinhos de Abreu. 

[VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Senhor presidente, membros da mesa, nobres 

vereadores aqui presentes, senhoras e senhores, uma boa noite a todos. Eu vim falar do meu 

Requerimento nº 959/2022, aonde eu requeiro do prefeito que informe se existe a 

possibilidade de aumentar os valores das diárias dos motoristas em nosso município. Nós, 

vendo a necessidade, nós fizemos esse Requerimento, por quê? Porque os motoristas hoje, 

eles ganham uma diária de R$ 40 reais, e tem alguns motoristas que viajam, e eles saem oito 

horas, sete horas da manhã e voltam oito horas, até 10 horas da noite na sua residência; 

chegam na sua residência às 10 horas da noite. Então uma diária de R$ 40 reais não dá para 

almoçar, tomar um café e jantar... é complicado! Nós precisamos com urgência verificar isso, 

um aumento de diária para esses motoristas; ou passou das oito horas de trabalho do 

motorista, duplicar a diária, no valor de R$ 40 reais, passar para R$ 80, porque não é justo, 

uma pessoa que vai daqui em Sorocaba e recebe uma diária de R$ 40 reais, e ele fica lá só para 

o almoço, dá para ele se alimentar, mas o motorista que fica, sai de madrugada daqui, tem 

gente que sai três horas da manhã, quatro horas da manhã, que sai pegando os pacientes aqui 

do nosso município, para chegar... eu falo dos pacientes de hemodiálise, por exemplo, sair 

daqui para chegar às sete horas no local, 7h30, leva um paciente na hemodiálise às 7h30 da 

manhã, depois tem um outro paciente às 17h30 da tarde, ele fica esperando o dia todo fora do 

município, e acaba vindo com esse paciente, chegando aqui após às 20 horas... até entregar 

todo mundo na casa, fica complicado. Então que o prefeito verifique com carinho essa 

possibilidade; passou das oito horas, dobra a diária; ou, se não, dá um aumento da diária do 

motorista, uma porcentagem a mais, para que eles consigam se alimentar direito, porque tem 

muito motorista aí que veio conversar comigo e falou “Marquinhos, é impossível a gente 

almoçar e jantar e tomar um café com R$ 40, ainda mais fora do município, que as coisas são 

mais caras.”. Então a gente pede com atenção essa solicitação ao nosso prefeito, nós estamos 

fazendo essa solicitação, que ele verifique junto com o secretário dele esse pedido feito por 

esse vereador. Também eu quero parabenizar a equipe de arbitragem, uma belíssima equipe. 



Nós participamos do campeonato, graças a Deus, além de campeão também, viu, Renan, eu fui 

artilheiro do campeonato também, viu? O centroavante do João tentou chegar, mas não 

chegou, então nós comemos o campeonato e a artilharia também, viu, João?! Mas quero 

parabenizar... é como o Renan falou: a competência, tem que ter preparo físico, tem que ter 

sabedoria, tem que ter tolerância muitas vezes, porque, na hora da quentura do jogo, sai de 

tudo! E, graças a Deus, eles nunca perderam a qualidade do que fizeram lá dentro. [VER. 

RENAN CORTEZ]: Marquinho, acho que nós podemos aqui, se não todos os vereadores, mas os 

esportistas aqui, fazer um Requerimento para a secretaria de esportes, para fazer um troféu 

de participação nas competições aqui da cidade, que a gente possa homenagear os árbitros 

que já passaram pelo nosso município, inclusive começando pelo nosso saudoso Zé Pedro, 

Olímpio; famoso pai dele, que nós possamos continuar prestigiando essa classe aqui no 

município. E em relação a Startup, queria também deixar o pedido aqui para que o nosso 

prefeito e toda a equipe dele do planejamento possa verificar a possibilidade de nós termos 

também a questão da Startup dentro da nossa incubadora, que ele possa dar bastante 

relevância e ênfase nesse tema também. Obrigado, presidente. [VER. MARCOS ANTONIO DE 

ABREU]: Viu, Renan, não é que eu estou velho, não, mas já passei tudo esse pessoal também 

na arbitragem, já passei todo mundo também, já. Viu, gente, mas parabéns de coração, que foi 

muito importante se campeonato, principalmente dos veteranos, que pararam de jogar, uma 

dor e tudo; esse campeonato tem que ter em nosso município, agora vamos ver se faz a Copa 

Rádio aí novamente; nós estamos na expectativa e a gente fica muito feliz. Então eu quero de 

coração parabenizá-los pelo trabalho feito. Muito obrigado. [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO]: Agora quem tem a palavra é o vereador, Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO ANTONIO 

VILLA NOVA]: Boa noite, senhor presidente, demais membros da mesa, nobres pares, público 

presente e pessoal que está assistindo a gente pela TV Câmara. Eu fiz um Requerimento no 

início desse ano, nº 335, no qual eu peço ao poder público se tem conhecimento do número 

de estrangeiros em situação de vulnerabilidade nesse município. A Secretaria de Assistência 

Social respondeu que o serviço de abordagem social tem identificado pessoas estrangeiras em 

trânsito no nosso município, grande parte de origem venezuelana - pessoas fugindo do regime 

socialista que destruiu o país. E aqui conclui que muitas vezes as famílias que passa por aqui, 

estão seguindo um destino para outra cidade. Então nós fizemos um Requerimento aqui 

perguntando se a Secretaria de Assistência Social tem acompanhado periodicamente a 

situação dos estrangeiros em situação de vulnerabilidade social no nosso município, e também 

que informe quantos estrangeiros procuram a assistência social em busca de auxílio em 2021. 

Fizemos um Requerimento aqui, eu já até perdi as contas de quantos Requerimentos eu fiz 

aqui com relação à duplicação da Teófilo Andrade Gama, uma obra eleitoreira, inaugurada às 

pressas antes da eleição, que está num estado lastimável. Numa das respostas do 

Requerimento que eu fiz, fala que a duplicação do trecho da Teófilo Andrade Gama faz parte 

da realização de obras de interesse público às expensas do loteador, no caso, a Pacaembu. 

Então a Pacaembu é responsável pela via. E nós pedimos aqui que o poder público nos dê 

informação de quando a Pacaembu vai ser acionada para recuperar aquela via. Vou falar sobre 

nosso Requerimento que fiz com o vereador Paulinho Motos, vereador Renan, sobre geração 

de empregos. Com a promulgação da lei complementar federal nº 182 do ano passado, abriu 

um precedente para que os municípios possam dar mais incentivos às Startups. Então nós 

fizemos esse Requerimento pedindo que o Executivo nos encaminhe um anteprojeto para nós 

votarmos aqui, que institui o programa de concessão e incentivos fiscais às empresas de 



economia criativa e enquadradas como Startups ou empresas de inovações instaladas em 

nosso município e também dá outras providências. Então o projeto visa fomentar a geração de 

empregos aqui em nossa cidade através dessas Startups. Uma boa noite a todos. [PRES. VER. 

MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Fábio Villa Nova. Com a palavra, o 

vereador Márcio Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente, público que nos assiste pela TV 

Câmara. Estou aqui mais uma vez nesta Tribuna para falar referente aos Requerimentos de 

minha autoria, alguns questionamentos. Requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma 

regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que informe a 

esta casa legislativa, respondendo a seguinte indagação: Existe estudo para fornecer 

transporte escolar para crianças e adolescentes que residem nos Bairros Vida Nova Tatuí – 

Pacaembu – I, II e III, para as escolas onde estão matriculados? Justificativa - Esse Parlamentar 

recebeu inúmeros questionamentos e pedidos de pais e mães de alunos matriculados nas 

escolas do Jardim Santa Rita e Tanquinho, referente ao transporte escolar. Existe a 

necessidade de fornecer transporte escolar para os estudantes que residem nos Bairros 

Residencial Vida Nova (Pacaembu) I, II e III, sendo de urgência urgentíssima, tendo em vista o 

número considerável de alunos. As crianças e adolescentes dos bairros mencionados se 

locomovem até as Escolas Paulinho Ribeiro, no Bairro Tanquinho, Escola Alan Alves de Araujo e 

Escola Magaly Azambuja de Toledo, no Jardim Santa Rita, tendo como desafio o percurso a pé, 

enfrentando situações climáticas, tais como, chuva e sol, por certo afetando o desempenho 

escolar. Vale ressaltar que muitas famílias não dispõem de recursos financeiros para pagar por 

transporte particular. Diante essa realidade, é de grande relevância esse requerimento. 

Portanto, a fim de promover o bem-estar e segurança dos estudantes, se faz necessário o 

presente requerimento. Tenho questionado, porque sou questionado pelos responsáveis dos 

alunos, das crianças daquela região, porque é uma distância, eu acredito que bastante 

considerável para que realmente tenha o transporte. Então eu venho aqui solicitar ao senhor 

Prefeito Municipal para que realmente converse com a secretária de educação do nosso 

município e que possa analisar muito bem esse questionamento, para que a população 

daquela região, principalmente o futuro da nossa sociedade, que são os adolescentes; nós 

temos que tratar com muito amor e carinho, porque são eles que vão estar futuramente 

direcionando os trabalhos também na nossa cidade, o bem-estar da nossa sociedade. Temos 

que acreditar e apoiar tudo aquilo que for necessário para as nossas crianças e adolescentes 

do município. Quero falar também referente ao Requerimento nº 975/2022. Requeiro à mesa, 

ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor 

Prefeito Municipal, para que informe a esta casa legislativa, a seguinte indagação: 1- Existe 

estudo para instalar braço de lâmpada nos postes da Rua Porfirio de Campos Pedroso, Bairro 

Jardim Santa Rita. É uma rua bastante escura, é a última rua do bairro Jardim Santa Rita, sou 

questionado por muitos moradores lá, referente a falta de iluminação pública, que coloca a 

vida de pedestre e das pessoas que lá necessitam passar por aquela via e infelizmente não tem 

iluminação pública. Quero também aqui tecer um comentário, senhor presidente. Parabenizar 

o senhor presidente pela Indicação aqui feita pelo nobre companheiro de instalar uma unidade 

de atendimento 24 horas no bairro de Santa Rita. É de grande importância aquela região ter 

uma unidade 24 horas, pela quantidade de pessoas que lá realmente residem, não somente no 

Jardim Santa Rita, como também como o bairro Vila Angélica. E queria também apresentar 

aqui que eu tenho questionado com frequência também, senhor presidente, devido a 



demanda ser enorme. E eu tenho questionado, desde a outra vez que estive aqui como 

vereador, tenho aqui o Requerimento nº 309/2016, requerendo também uma unidade 24 

horas na região sul da cidade, que é o Jardim Santa Rita e também no Vila Angélica. Eu acho 

que assim, desafogaria bastante também a UPA e favorecia muito a sociedade desses bairros, 

que é de grande porte. Então estamos questionando junto para que realmente o Executivo 

possa estudar a possibilidade de implantar essa unidade 24 horas, tanto no Santa Rita, quanto 

no bairro Vila Angélica. Esses são os meus questionamentos e espero que realmente o Poder 

Executivo possa analisar com muito amor e carinho esse questionamento deste vereador. 

Muito obrigado e uma boa noite a todos. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: 

Obrigado, nobre vereador Márcio Santa Rita. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. 

MICHELI VAZ]: Boa noite a todos, nobres vereadores, ao plenário que está quase lotado, sejam 

todos bem-vindos, é muito bom ter a participação da população em nossas sessões todas as 

segundas-feiras. Boa noite também às pessoas que nos acompanham pela TV. Eu quero falar 

de alguns Requerimentos de minha autoria, e o primeiro, o Requerimento nº 980/2022, eu 

peço ao senhor Prefeito que encaminhe a esta casa de leis qual a previsão do pagamento do 

salário das merendeiras da Nutriplus; seria salários e acertos trabalhistas, já que a informação 

de que a justiça autorizou a prefeitura a não repassar mais os valores para a Nutriplus. Nós 

sabemos que recentemente nós passamos essa troca de uma empresa que prestava merenda 

para o município para uma outra, e essa... a Nutriplus, que prestava serviço de merenda, ela 

deixou de fazer os acertos trabalhistas, deixou de acertar os salários; se não me falha a 

memória, fevereiro de 2022. E essas merendeiras foram recontratadas pela outra empresa que 

está gerenciando a questão da merenda escolar no nosso município. E nós fomos chamados na 

prefeitura, reunião com o prefeito e demais secretários, e foi nos apresentado que a prefeitura 

entrou com um pedido de liminar, entrou com pedido na justiça para que a justiça autorizasse 

a prefeitura a não fazer mais repasses para a Nutriplus. E que esses repasses, esse dinheiro 

que ia ser transferido para a Nutriplus e que a prefeitura não tinha certeza que a Nutriplus 

repassaria para as funcionárias, as merendeiras, então a justiça autorizou a prefeitura a não 

fazer esse repasse. Então nós sabemos até o momento que o dinheiro está bloqueado, o 

dinheiro está lá guardado para que seja feito o pagamento dessas merendeiras e também, 

além dos salários, seja pago os acertos trabalhistas. A minha preocupação aqui é com a 

demora; eu louvo, assim... é uma atitude muito louvável da prefeitura em entrar na justiça e 

pedir essa autorização, para resguardar esse dinheiro, porque, se passasse para essa empresa, 

sabe lá Deus o que iam fazer com dinheiro, e as merendeiras iam ficar sem salário. Mas a 

gente pede aqui uma agilidade, uma atenção especial, porque a maioria das mulheres que 

trabalham fora geralmente são as chefes de família, as famílias são chefiadas pelas mulheres, 

então precisa do dinheiro para pagar o aluguel, para colocar o alimento dentro da casa, para 

cuidar dos filhos. Então eu peço para a prefeitura que aja com mais agilidade a esse processo 

tão delicado e que se faz necessário. Também quero falar que eu fui procurada pelos 

imobilizadores ortopédicos ali da Santa Casa e, de imediato, também nosso vereador amigo 

Maurício também foi procurado. Então fiz esse Requerimento para a possibilidade de fazer o 

reenquadramento dos técnicos de imobilização ortopédica, de referência salarial C, para 

referência salarial E, tendo em vista que são apenas quatro funcionários. No mês de janeiro de 

2022, todos nós, vereadores, fomos convidados para ir até a prefeitura, a qual o prefeito, ele 

explicou como ele aplicou o aumento, o reajuste salarial e que houve reenquadramento 

salarial de 70 por cento dos funcionários. Então infelizmente esta categoria, ela não entrou 



nesse reenquadramento salarial, mas a gente já faz o Requerimento, já faz o pedido; esses 

imobilizadores, eles participaram de uma reunião na prefeitura, juntamente com o vereador 

Maurício, então acredito que já fica aqui esse pedido, já fica anotado, e o prefeito garantiu 

que, o ano que vem, aquele funcionário que não teve reenquadramento salarial esse ano, terá 

no próximo ano. Desde já, eu agradeço a todos, boa noite. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli Vaz. Com a palavra, vereador Eduardo Sallum. 

[VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público que nos 

assiste. Queria primeiro fazer uma menção à Moção nº 141, de autoria do vereador Renan 

Cortez, parabenizá-lo pela moção e parabenizar a equipe de arbitragem, assim como toda a 

organização do campeonato do Zé Leiteiro, que é tradicional da nossa cidade, do esporte da 

nossa cidade. Oi, vereador? ((Fala em plenário – inaudível)) olha que maravilha! Parabéns! 

Queria parabenizar, parabéns! Dizer que são questões da cultura da nossa cidade, que a gente 

tem que manter, cultivar e, se possível, expandir para nossa cidade. Senhor presidente, vou 

comentar apenas sobre dois Requerimentos do mesmo tema, nº 1006 e o 1007, que eu exijo, e 

daí peço licença a todos para falar sobre um assunto mais complicado, um assusto mais chato 

aqui nessa sessão, mais ultranecessário. Senhor presidente, em relação ao combate ao racismo 

em Tatuí, a necessidade que temos de fazer políticas públicas, programas de conscientização 

da Prefeitura de Tatuí, principalmente, ao combate ao racismo. Eu já vim várias vezes a essa 

Tribuna falar sobre isso, mas o senhor sabe, senhor presidente, que nós temos um fato novo 

na cidade, que foram mensagens de cunho racista e misógino atribuído a um vereador aqui 

nesta casa, o vereador Claudião Oklahoma. E eu gostaria de falar sobre racismo, senhor 

presidente, qual é o problema do racismo? 75 por cento das pessoas assassinadas no Brasil, 

em 2018, segundo o Atlas da Violência, eram negras, mulheres negras. Mulheres negras têm 

um risco, segundo a Folha de São Paulo, 64 por cento mais risco de serem assassinadas, isso no 

âmbito da violência em relação ao racismo, senhor presidente. No âmbito do emprego e do 

salário, nós temos perda de emprego na pandemia, oito milhões de pessoas em 2020, 70 por 

cento dessas pessoas eram negras, segundo DIEESE. Em relação a salário e renda, segundo o 

PNAD, 45 por cento a menos recebem os negros em relação aos brancos. Senhor presidente, 

tenho mais a falar; sobre misoginia, que é o ódio e a repulsa da cultura machista que nós 

temos no Brasil, senhor presidente. Feminicídio no mundo, Brasil está em quinto lugar no 

mundo em casos de morte de mulheres pela condição de ser mulher, segundo o Atlas da 

Violência. Feminicídios por dia, nós temos três feminicídios por dia no Brasil, senhor 

presidente. Agressão física, 30 mulheres são agredidas por hora, senhor presidente, no Brasil. 

Violência simbólica, assédio, três em cada quatro mulheres assumem que receberam violência 

no Brasil do ponto de vista simbólico, de xingamento, de assédio e etc. Salário: mulheres 

recebem, no Brasil, 77 por cento a quantidade de salário dos homens. Eu acho que, através 

dos dados, eu tenho que falar que é necessário que essa casa de leis fale sobre a questão da 

misoginia, do machismo e do racismo, senhor presidente. Porque a cultura do racismo e do 

machismo, ele começa com uma piadinha; depois ele vira uma agressão verbal, ele vira 

violência simbólica, depois ele vira agressão física e, depois, ele vira assassinato, senhor 

presidente. E não adianta que tem uma parcela que tenta naturalizar isso daí, normalizar isso 

daí, senhor presidente. Várias pessoas são assassinadas todos os dias, e por que que a maioria 

é negros e mulheres no Brasil, senhor presidente? “Mas foi só uma piadinha, senhor 

presidente” - é o que falam. “Estava numa discussão”. Um xingamento não retira a vida de 

ninguém, mas ele constrói a naturalização da agressão e que depois gera a morte, senhor 



presidente. Eu quero falar para o senhor, presidente, e peço um pouco mais de tempo para eu 

concluir, senhor presidente, que é o seguinte, depois de 2018, senhor presidente, emergiu do 

fundo do esgoto da sociedade brasileira uma estética da truculência, com a eleição desse tal 

merda chamado Jair Bolsonaro, senhor presidente! Que ódio e intolerância passou a ser 

entendido como espontaneidade, sinceridade. A piada racista, a piada machista, senhor 

presidente, começou a ser engraçado! Começou a ser interpretado como liberdade de 

expressão! Um antepoliticamente correto, senhor presidente! A agressão simbólica, agressão 

física passou a ser legitimado como liberdade, liberdade total, senhor presidente! E endossada, 

infelizmente, por autoridades públicas. A minha pergunta final, senhor presidente, que fica 

aqui para essa casa de leis: qual é o papel das autoridades públicas em Tatuí em relação ao 

machismo, em relação ao racismo? Qual é o papel, senhor presidente? O papel é passar pano 

ou a gente dar exemplo? O papel é a impunidade ou o papel é a justiça? Obrigado, senhor 

presidente. [PRES. VER. MARCOS ANTONIO DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardo 

Sallum. Nós vamos colocar em votação os Requerimentos. APROVADOS por 16 votos os 

Requerimentos. Coloco em votação as Moções. APROVADAS por unanimidade. Requerimentos 

ao prefeito nº 858 a 976, 978, 980, 992, 994 a 1001, 1003 a 1007, 1010, 1011, 1013 a 

1038/2022; Requerimentos as comissões nº 977, 979, 993, 1002, 1003, 1008, 1009 e 

1012/2022. Que o senhor Secretário proceda à leitura dos projetos de lei nº 019 e 20 do 

Executivo. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 019/2022. 

Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dá nova redação ao inciso II e § 4º do artigo 13 

e artigo 14, inciso VI, da Lei Municipal nº 4.448, de 13 de outubro de 2010, que dispõe sobre 

Estatuto, Plano de Carreira e Remuneração da Guarda Civil Municipal; *Projeto de Lei nº 

020/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Define atribuições aos cargos 

públicos que especifica. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o 

senhor Secretário proceda à leitura dos Projetos de Lei Complementar nº 003. [1º SEC. VER. 

JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei Complementar nº 003/2022. Autoria: Miguel 

Lopes Cardoso Junior. Assunto: Altera a redação do artigo 15, caput; artigo 22, § 2º e do 

parágrafo único do artigo 23, da Lei Complementar nº 023, de 03 de dezembro de 2018. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Que o senhor Secretário proceda à leitura 

do Projeto de Lei nº 041 e 042. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 

041/2022. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. Assunto: Altera dispositivos da Lei 

Municipal nº 5.310, de 26 de novembro de 2018; *Projeto de Lei nº 042/2022. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU. Assunto: Institui e inclui no Calendário Oficial de Eventos do 

Município de Tatuí o Dia Municipal do Conselheiro de Saúde, a ser comemorado anualmente 

no dia 29 de abril e dá outras providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às 

comissões. Que o senhor Secretário proceda à leitura da Emenda ao Projeto de Lei nº 34. [1º 

SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Emenda nº 1 ao Projeto de Lei nº 34/2022. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA. Assunto: Acrescenta o artigo 4° ao Projeto de Lei n°34/2022, de 

autoria do Legislativo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Às comissões. Vamos 

verificar com a secretaria em relação ao Veto, porque está marcado Veto Total aqui, e ao 

Projeto de Decreto Legislativo. Convoco todos os vereadores, após essa sessão ordinária, para 

uma sessão extraordinária, onde serão discutidos e votados os seguintes projetos: Projeto de 

Lei nº 37/2021, 14/2022, 98/2021, 99/2021, 101/2021, 102/2021, 7/2022, 20/2022, 26/2022, 

Projeto de Decreto Legislativo nº 26/2021 e os Requerimentos nº 486, 487, 488, 489, 490, 491, 

492, 528, 572, 574, 577, 586, 598, 599, 600, 601, 604, 605, 616, 630, 633, 637, 682, 718, 724, 



743 e 761/2022. Então todos os vereadores estão convocados, após a sessão ordinária, para 

uma sessão extraordinária. Que o senhor Secretário proceda à leitura dos Votos de Pesar 

dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos de Pesar às digníssimas 

famílias de: JOÃO FAMA E EDMUNDO LEITE DE CAMARGO. Autoria: Marquinhos de Abreu; 

CLAUDINEI JACOB S. OU ITACHINHO. Autoria: Câmara Municipal; ANDRESSA OLIVEIRA DA 

SILVA. Autoria: Renan Cortez e Márcio Santa Rita. ÁLVARO EDUARDO DE OLIVEIRA MAESTRI. 

Autoria: João JJ. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Um minuto de silêncio como 

homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)) Um boa noite a todos e muito 

obrigado a todos, que Deus vos abençoe. Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o 

Presidente declarou encerrada a presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se 

esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo Neves, aos onze dias do mês de abril do 

ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 11 de abril de 2022. 
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